
Et si... vous réalisiez une action avec votre voisinage ?

Vous souhaitez transformer votre rue ou votre quartier en un petit coin de paradis où il fait bon vivre ensemble mais ne savez pas par où commencer ? Voici quelques étapes pour vous accompagner dans cette aventure.

Former un groupe

Réaliser une action avec plusieurs personnes plutôt que de façon individuelle permet de se répartir les tâches, renforcer la motivation et par-dessus tout passer un bon moment ensemble.

- Vous pouvez chercher des personnes motivées en :
 - glissant le [carton d'invitation](#) « Et si on transformait notre rue ? » dans la boîte aux lettres de votre voisinage ;
 - plaçant une affiche dans votre immeuble et dans les maisons de quartiers, associations, commerces et les lieux culturels, espaces d'affichage du quartier ;
 - parlant de votre idée lors d'un événement de quartier déjà organisé ;
 - publiant une petite annonce sur les réseaux sociaux ;
 - faisant du porte-à-porte.
- Lorsque vous contactez votre voisinage, pensez également aux personnes :
 - qui habitent dans le quartier ;
 - qui fréquentent le quartier ;
 - qui travaillent dans le quartier ;
 - de différents âges, genres, cultures, langues, etc.

Organiser la première rencontre

La première rencontre est importante, elle donne la couleur de vos futurs échanges. N'hésitez pas à l'imaginer festive et colorée !

Il est nécessaire d'annoncer le lieu, la date et l'heure prévue au Service de l'économie de la Ville de Lausanne, par [courriel](#) ou via le [formulaire disponible en ligne](#).

- Pour la première rencontre, pensez à inviter :
 - le groupe noyau ;
 - tous les habitants et habitantes du quartier ;
- Nous vous conseillons d'organiser la rencontre dans un lieu :
 - situé dans le quartier ;

- accessible à tout le monde, comme un parc ;
- assez grand pour accueillir plusieurs personnes ;
- convivial, chaleureux, voire décoré ;
- pouvant offrir de l'ombre et/ou un abri contre la pluie, selon la météo ;
- avec des bancs ou chaises confortables pour les personnes ne pouvant pas rester debout.



- Prévoyez une date et un horaire qui permettent de réunir le maximum de personnes, selon le public visé, en pensant :
 - aux jours et horaires de travail ;
 - aux horaires de l'école, de l'APEMS, de la crèche, etc. ;
 - aux jours fériés, vacances, etc.
- Pour rendre la rencontre conviviale, il est toujours apprécié d'offrir à boire et à manger :
 - définir la forme : apéro, repas canadien, grillades (privilégier les produits locaux et de saison, de l'eau du robinet et non en bouteilles) ;
 - définir qui amène quoi ;
 - prévoir de la vaisselle réutilisable ou demander aux participantes et participants d'apporter leur vaisselle ;
 - comme petit plus, apportez des nappes et quelques décorations.
- Si vous devez présenter des idées ou faire participer, pensez au petit matériel comme:
 - feuilles, post-it ;
 - stylos, marqueurs ;
 - scotch, patafix, punaises.

- Pour le déroulé de la rencontre, nous vous suggérons de :
 - prévoir un tour de table de présentation des personnes présentes ;
 - laisser le temps à chaque participant et participante d'exprimer ses rêves, idées, envies, besoins, motivations, attentes, soit oralement, ou soit de façon écrite, dessinée, chantée, etc. ;
 - choisir ensemble une première action à réaliser collectivement avant la fin de la rencontre. Le [catalogue d'actions](#) peut vous y aider.



- A la fin de la première rencontre :
 - notez les coordonnées (adresse postale ou e-mail, numéro de téléphone, etc.) des personnes souhaitant s'engager dans le projet ;
 - fixez déjà une prochaine date et heure de rencontre ;
 - contactez [l'Unité durabilité et participation](#) si vous avez des questions ou besoin d'un accompagnement pour la suite de votre projet.

